



LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

# VIOLENTS COMBATS EN ITALIE

## LES TROUPES ALLEMANDES ONT OCCUPÉ DE NOUVELLES POSITIONS ENTRE GAËTE ET PONTECORVO

### 71 avions nord-américains ont été abattus au cours d'une attaque contre Berlin et Brunswick

Quartier Général du Führer. 20. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique :

En Italie du Sud, la grande bataille défensive se poursuit sans relâche. Dans le secteur compris entre Gaëte et Pontecorvo, nos troupes occupent de nouvelles positions tout en se battant avec un adversaire bien supérieur en infanterie et en chars. Le saillant de Gaëte a été évacué.

Après un combat acharné, l'adversaire a occupé quelques hauteurs au nord de l'étroit canal qui la localité de Sansepolcro.

Dans d'autres secteurs, nos vaillantes troupes de choc ont stoppé l'avance des unités d'attaque adverses. De part et d'autre de Pontecorvo, tous les assauts adverses furent repoussés, malgré le violent feu d'artillerie et le choc en service moustré de forces blindées ennemies.

Dans le secteur situé au sud-est d'Aquila, les troupes allemandes ont déjoué en partie, à l'occasion de corps à corps, bien souvent aidés par un feu d'artillerie nourri et par de nombreux chars. Au cours d'une contre-attaque, des forces allemandes ont repoussé le saillant de la partie nord de la localité de Gaëte, survenue le 19. Cette action, les Allemands ont portée à son terme.

La 1<sup>re</sup> division de parachutistes a détruit son char depuis le début de la bataille, l'ennemi s'étant retiré depuis le 12 mai.

Dans la mer Adriatique, des unités de protection de la marine de guerre ont entamé deux vedettes rapides ennemies.

Sur le front oriental, on ne signale que des combats locaux sur le Dniestr inférieur, dans l'avant-pays des Carpates et du sud-est de Vitebsk.

Des unités de surveillance de la marine de guerre ont abattu, au-dessus de la baie de Finlande, cinq bombardiers soviétiques.

Une formation de combat finlandaise a été tuée, la nuit passée, une base de ravitaillement ennemie située derrière le front du Swir. Les résultats obtenus ont été bons.

Des bombardiers nord-américains ont survolé, hier, de jour, le Reich, essaimés de nombreux chasseurs. Des dégâts matériels et des victimes ont été causés par le jet de bombes, sans discernement, sur les quartiers habités de Berlin et de Brunswick.

Des chasseurs, le D. C. A. de l'aviation ont eu, au cours de la nuit, de nombreux succès de protection de la marine de guerre ont abattu 71 appareils, pour la plupart, des bombardiers soviétiques.

La nuit écoulée, quelques avions britanniques ont jeté des bombes sur la région de Cologne.

# Les régions du Nord et de Paris attaquées par l'aviation anglo-américaine

## Des localités du département de la Marne ont également été bombardées

Vichy, 21. — Durant la nuit, l'aviation britannique a attaqué en France plusieurs villes notamment : Tours, Le Mans, Orléans et Amiens.

Hier, les avions anglo-américains ont attaqué la région parisienne ainsi que des localités du département de la Marne et du Nord de la France.

La ville du Pas-de-Calais a subi un nouveau bombardement. Une soixantaine de bombes sont tombées en ville dans la zone dangereuse détruisant une vingtaine d'immeubles. On ne signale aucune victime.

# NOUS CONSTRUIRONS AVEC LA CHARTE UN SOCIALISME POSITIF

## déclare M. Marcel Déat, lors de la séance de clôture du Conseil Supérieur du Travail

Le Conseil supérieur du Travail a clôturé ses travaux. A l'issue de cette réunion, M. Marcel Déat, ministre du Travail, a pris la parole.

Après avoir souligné que l'expérience de ces deux journées de travail a été bonne, le ministre rappelle que c'est le premier fois que le Conseil supérieur du Travail se réunit. Puis il envisage la mise au point de la Charte du travail. Le ministre distingue deux aspects de la Charte : son application. Mais nous sommes dans la bonne voie, a-t-il conclu.

M. Marcel Déat rapporte ensuite la conversation qu'il eut avec le chef de l'Etat, qu'il a vu mercredi matin.

« Le maréchal m'a confié, déclare le ministre, qu'il avait volontiers écrit et prononcé mon discours consacré au 30 avril. Le maréchal est au moins aussi audacieux que moi-même et sa conviction, je le puis vous l'affirmer, rejoint sans effort celle que nous avons ici. Il m'a prié de vous dire avec quel intérêt il prendrait connaissance de vos travaux ».

Et M. Déat a poursuivi :

« Nous construirons, avec la Charte, un socialisme positif ».

Puis il fit un tour d'horizon de la situation actuelle comparée à celle imposée par le capitalisme d'avant-guerre et il conclut :

« Ceux qui ont rédigé la Charte ont été les greffiers de l'histoire. Si nous étions restés sous le régime capitaliste libéral, si nous étions restés rattachés au bloc anglo-américain, la Charte n'aurait aucune portée, aucune signification véritable ».

M. Marcel Déat souligne les difficultés qui restent à vaincre pour amener la masse ouvrière dans le syndicat unique. « Outre que le nombre des syndicats sera étendu chaque jour, l'action résolue de l'Etat pour l'application de la Charte aidera à sa réalisation. La tâche est compliquée, la difficulté accrue par la situation actuelle, mais, à travers les épreuves, nous devons trouver une occasion nouvelle de réussite. Vous êtes rassemblés autour d'une tâche. On vous demande d'être des hommes de votre temps et d'être sincères ».

# La situation sur le front d'Italie Méridionale

Berlin, 20. — Sur le front méridional italien, la bataille est localisée en trois secteurs :

1. Au Nord, le premier secteur se situe de part et d'autre de la route de Pontecorvo.

Le 2<sup>e</sup> secteur est constitué par la vallée du Liri.

Le 3<sup>e</sup> secteur est celui formé par le golfe de Gaëte. C'est dans ce dernier que les combats ont été les plus violents au cours des dernières 48 h.

Les unités allemandes ont subi de lourdes pertes au cours des opérations par le feu de leurs canons.

Dans la large vallée du Liri, les troupes du maréchal Kesselring ont évacué Esperia.

Des formations marocaines qui forment les troupes de choc de la 5<sup>e</sup> armée américaine sont bloquées sur les routes qui sont soumises à un feu intense des Allemands.

De part et d'autre de la voie, les assauts portent leurs efforts contre Aprilia.

Dans l'ensemble, les troupes du maréchal Kesselring ont subi un échec aux plans de commandement allié.

Les pertes des assaillants sont chaque jour considérables. Le général Alexander doit sans cesse mettre en ligne de nouveaux renforts pour soutenir son action. Par contre, le maréchal Kesselring n'a pas encore mis en ligne les importantes réserves dont il dispose.

Une vue d'ensemble

Vichy, 20. — Sur le front italien, les positions se sont enchevêtrées encore plus à la suite de tentatives d'infanterie alliées qui n'engagèrent que parcimonieusement les unités. Le poids principal de l'attaque est supporté par les unités entièrement motorisées qui cherchent à maintenir le contact avec les Allemands qui décrochent en plusieurs endroits vers le nord-ouest, mais le terrain très montagneux favorise la défense et dans le secteur sud du front les éléments avancés se sont trouvés isolés au milieu des positions allemandes d'où ils sont piégés par les armes lourdes.

Les ravitaillements doivent être jetés en parachute et pour l'instant leur situation est difficile.

Dans l'ensemble, cependant, la pression des 5<sup>e</sup> armées alliées maintient surtout dans le secteur de Gaëte. On remarque à Berlin que ce fait est dû à un changement radical dans les méthodes alliées.

Ainsi que jusqu'à présent le commandement anglo-américain épargne ses réserves d'hommes et de matériel il les jette maintenant dans le combat dans le but de forcer la décision. Les points les plus importants restent la vallée du Liri et le passage du Mont Aroscio qui de Fiume s'étend jusqu'à Gaëte.

En ce qui concerne les opérations aériennes, on constate une recrudescence d'activité contre l'Italie centrale et septentrionale notamment sur la côte Tyrrhénienne.

# UNE VILLE DU NORD ATTAQUÉE

Samedi, vers 17 h. 30, une ville du Valenciennais a été bombardée par l'aviation anglo-américaine.

# UNE VILLE DU DOUVAISI BOMBARDÉE

Samedi, vers 14 h, une ville du Douvrais a été attaquée par des bombardiers. Aux premières nouvelles, on signale un mort et trois blessés.

# AINSI QU'UNE GRANDE VILLE DU PAS-DE-CALAIS

Vendredi, vers 20 h. 20, une grande ville du Pas-de-Calais a été bombardée.

# TEMPÊTE sur les Conservateurs en Grande-Bretagne

Un auteur qui signe du pseudonyme Tibérius Gracchus, vient de paraître à Londres un ouvrage intitulé « Vous, députés », qui a donné lieu à de violentes polémiques de presse. Dans « l'Observer », le publiciste anglais et ancien ministre, apprend que son compte les critiques formulées par l'auteur à l'endroit des députés anglais et des conservateurs, Cunningham, sont responsables de la situation actuelle de la Grande-Bretagne.

Le Daily News a écrit avoir que le pseudonyme Tibérius Gracchus cache la personnalité de Tom Wintringham, ancien membre du parti communiste anglais et dirigeant du parti communiste de la Grande-Bretagne.

La prise de contact entre Gandhi et Ginnah

New-Delhi, 20. — Ginnah aurait répondu aux propositions de Gandhi pour une prochaine rencontre entre les deux hommes politiques. C'est sous la forme d'une lettre adressée à Gandhi qu'il s'est exprimé, déclarant ne pas devoir prendre position pour l'instant. On pense que Ginnah ne quittera pas Shrinagar, où il réside, avant la fin de juillet.

# Des réfugiés quittent Marseille

Marseille, 20. — Deux convois de réfugiés ont quitté Marseille à destination d'Auch et d'autre vers l'Ardeche.

# Loyang encerclée par les Japonais

Vichy, 20. — En Chine septentrionale, la ville de Loyang qui sur certaines cartes porte le nom de Honan, est maintenant entièrement encerclée par les Japonais.

# Des nouveaux bombardements dans le Cambrésis

Vendredi vers 20 h, des bombes ont été lancées sur le territoire de diverses communes du Cambrésis. On ne signale pas de victimes jusqu'à présent.

# 79 MORTS ET 59 BLESSÉS A TOURS

Après l'agression anglo-américaine dirigée la nuit dernière contre Tours, le bilan du bombardement s'élevait à 79 morts et 59 blessés hospitalisés.

# Des mineurs vont être reçus par le Conseil municipal de Paris

Vichy, 20. — Le Conseil Municipal de Paris recevra mercredi prochain à 16 h, une délégation de mineurs appartenant au piquet de secours qui se sont particulièrement distingués au cours des bombardements.

# LES DESTRUCTIONS EN ITALIE

Milan, 20. — Le ministère de l'Éducation nationale vient de publier le rapport concernant les destructions provoquées par l'aviation alliée sur les villes italiennes.

# LES ENTRETIENS DE M. MENDES-FRANCE

Washington, 21. — Le commissaire des finances du cabinet d'Alger, M. Mendès-France, a déclaré que ses entretiens avec le trésorier américain se développent de façon satisfaisante. Il a trouvé le meilleur accueil au ministère des Finances et une évidente volonté d'ouvrir des crédits pour l'après-guerre. Ces crédits seront gérés sur notre équipement industriel et métropolitain.

# Mobilisation des réservistes des classes 22 et 23

Vichy, 21. — Le radio de Braxelles annonce que les réservistes des classes 22 et 23 sont rappelés pour être mobilisés par les forces gaullistes.

# L'épuration dans la région limousine

Vichy, 20. — Les forces du maintien de l'ordre poursuivent actuellement le nettoyage de la région limousine.

# Dans les environs de Villeneuve-sur-Lot

Dans les environs de Villeneuve-sur-Lot, deux franco-gardes aperçurent qu'une automobile suspecte se trouvait à proximité de leur cantonnement. Quand ils arrivèrent au vu de la voiture, ils en trouvèrent les occupants endormis. Ouvrant alors la valise arrière du véhicule, les franco-gardes s'emparèrent de deux mitraillettes et les brisant sur les occupants. Ceux-ci, interrogés, déclarèrent l'endroit du repaire de la bande. Une unité de la milice envoya une rapide opération pour la maison signalée ; au cours d'un bref engagement, deux des individus signalés tués et deux autres furent saisis sans que les franco-gardes fussent inquiétés.

# ON VA ÉMETTRE DE NOUVEAUX BILLETS DE MILLE FRANCS

Vichy, 20. — La Banque de France mettra incessamment en circulation de nouveaux billets de mille francs.

# Le Maréchal a reçu des mères françaises

Vichy, 20. — Demain, vers toutes les mères de chez nous dans la tristesse et dans l'angoisse, montera un immense hommage discret, mais ardent et sincère.

# Un plan monstre d'exploitation de l'Amérique du Sud par les U. S. A.

Les pays ibéro-américains doivent devenir le grand champ d'expérience pour l'expansion de l'industrie nord-américaine. Une journaliste américaine bien connue, spécialiste des questions économiques, Porter, confirme nettement dans le dernier numéro du journal new-yorkais « Liberty ».

# L'U. R. S. S. aura un rôle à jouer au sein des Nations

Amsterdam, 20. — Parlant hier à Birmingham, le Maréchal Smuts, a déclaré qu'il avait l'intention de prendre prochainement le rôle de médiateur entre les deux blocs.

# Le Maréchal Smuts déclare le Maréchal Smuts

Le Maréchal Smuts a déclaré qu'il avait l'intention de prendre prochainement le rôle de médiateur entre les deux blocs.

# Le Maréchal Smuts déclare le Maréchal Smuts

Le Maréchal Smuts a déclaré qu'il avait l'intention de prendre prochainement le rôle de médiateur entre les deux blocs.

# Le Maréchal Smuts déclare le Maréchal Smuts

Le Maréchal Smuts a déclaré qu'il avait l'intention de prendre prochainement le rôle de médiateur entre les deux blocs.

# Le Maréchal Smuts déclare le Maréchal Smuts

Le Maréchal Smuts a déclaré qu'il avait l'intention de prendre prochainement le rôle de médiateur entre les deux blocs.

# Le Maréchal Smuts déclare le Maréchal Smuts

Le Maréchal Smuts a déclaré qu'il avait l'intention de prendre prochainement le rôle de médiateur entre les deux blocs.

# Le Maréchal Smuts déclare le Maréchal Smuts

Le Maréchal Smuts a déclaré qu'il avait l'intention de prendre prochainement le rôle de médiateur entre les deux blocs.

# Le Maréchal Smuts déclare le Maréchal Smuts

Le Maréchal Smuts a déclaré qu'il avait l'intention de prendre prochainement le rôle de médiateur entre les deux blocs.

# Le Maréchal Smuts déclare le Maréchal Smuts

Le Maréchal Smuts a déclaré qu'il avait l'intention de prendre prochainement le rôle de médiateur entre les deux blocs.

# Le Maréchal Smuts déclare le Maréchal Smuts

Le Maréchal Smuts a déclaré qu'il avait l'intention de prendre prochainement le rôle de médiateur entre les deux blocs.

# Le Maréchal Smuts déclare le Maréchal Smuts

Le Maréchal Smuts a déclaré qu'il avait l'intention de prendre prochainement le rôle de médiateur entre les deux blocs.

# Le Maréchal Smuts déclare le Maréchal Smuts

Le Maréchal Smuts a déclaré qu'il avait l'intention de prendre prochainement le rôle de médiateur entre les deux blocs.

# Découverte d'un charnier aux environs de Kowel

Berlin, 20. — Des unités de la Wehrmacht ont découvert dans une carrière aux environs de Kowel, 130 cadavres qui, après enquête, ont été reconnus pour être ceux de détenus politiques exécutés par les rouges.

# ALERTE au tir d'artillerie sur le pas de Calais

Vichy, 20. — Sur le Pas de Calais, l'alerte au tir d'artillerie a été donnée tôt ce matin. Il semble que les batteries allemandes ont canonné les navires adverses devant Douvres.

# LES ÉTATS-UNIS revendiqueront la suprématie dans le commerce international

Washington, 20. — Puisse écho aux informations données par le secrétaire d'État au commerce, M. Cordell Hull, à déclarer que les États-Unis revendiqueront la suprématie dans le commerce international de demain en compensation des sacrifices qu'ils se sont imposés pendant la guerre.

# RÉGLEMENTATION DE LA PROFESSION D'INFIRMIER

Vichy, 20. — Un arrêté publié ce matin précise les conditions dans lesquelles les autorisations d'exercer les professions d'infirmiers et d'infirmières.

# UN DÉMENTI DU DUC DE WINDSOR

Vichy, 20. — Le duc de Windsor a démenti les rumeurs selon lesquelles il donnerait sa démission de gouverneur de Bahamas et chercherait à obtenir la citoyenneté américaine.

# POUR LES ÉTUDIANTS EN MÉDECINE RENTRÉS DE CAPTIVITÉ

Vichy, 21. — Le Dr Grasset, ministre académique d'État à la Santé, vient d'accorder aux étudiants en médecine rentrés de captivité, l'autorisation de faire des remplacements médicaux.

# QUAND LE DIRECTEUR DE LA DÉFENSE PASSIVE DE DOUAI SE TRANSFORME EN OFFICIER D'ÉTAT CIVIL...

...pour célébrer un mariage dans l'abri de la Mairie

Un employé du Comptoir des Mines, M. Paul Henouille, 31 ans, de Valenciennes, épousera samedi à Douai, sa fiancée, Mlle Thérèse Faldorbe, de Douai.

# Les phases de la lutte des troupes allemandes contre les partisans, dans les Balkans

Un correspondant de guerre allemand décrit comme suit les différentes phases de la lutte des troupes allemandes contre les partisans dans le sud de l'Europe :

1. L'expérience a prouvé que le blocage des voies de ravitaillement des partisans et l'occupation de leurs bases permet de mener avec une particulière efficacité la lutte contre les partisans. Isolés dans leurs repaires, les bandes en sont réduites à végéter en épuisant leurs maigres réserves. Aucun handicap ne frappe aussi durement les communistes que les restrictions imposées à leur liberté de mouvement.

2. L'opération de nettoyage est basée sur les raids de pillage et les razzias qu'ils organisent périodiquement dans les régions terrorisées par eux. Ceci explique aussi pourquoi les partisans s'installent de préférence dans les plaines fertiles aux abords des fleuves de la Croatie septentrionale. Dans toutes les contrées infestées par les partisans, on se trouve en présence de la même situation ; les réserves existantes sont d'abord libéralement distribuées à la population pour éveiller ses sympathies. Après quelques jours toutefois, les unités de libération commencent à organiser des collectes et volontaires.

3. Mais que les communistes en maintiennent en vigueur l'ordonnance sur l'organisation des régions libérées, a été édictée en 1942, et qui constitue l'application des fermes soviétiques d'exploitation du peuple sous des prétextes patriotiques.

4. L'ordonnance en question ne concerne pas une ligne aux problèmes de la production, mais détaille par contre en de nombreux paragraphes, la mobilisation des stocks et la saisie de biens d'ennemis du peuple, et de bourgeois aliés. Dans ces conditions, on ne peut s'étonner de la manière qui règne dans les contrées où les partisans ont fait régner leur terreur.

# EN CROATIE

Zagreb, 21. — L'administration militaire a été ordonnée dans toutes les districts côtiers de la Croatie.

# Dans les environs de Villeneuve-sur-Lot

Dans les environs de Villeneuve-sur-Lot, deux franco-gardes aperçurent qu'une automobile suspecte se trouvait à proximité de leur cantonnement. Quand ils arrivèrent au vu de la voiture, ils en trouvèrent les occupants endormis. Ouvrant alors la valise arrière du véhicule, les franco-gardes s'emparèrent de deux mitraillettes et les brisant sur les occupants. Ceux-ci, interrogés, déclarèrent l'endroit du repaire de la bande. Une unité de la milice envoya une rapide opération pour la maison signalée ; au cours d'un bref engagement, deux des individus signalés tués et deux autres furent saisis sans que les franco-gardes fussent inquiétés.

# Récemment arrivés, des engins d'écoutes rôlent à travers les rues de SALONIQUE

Récemment arrivés, des engins d'écoutes rôlent à travers les rues de Salonique.



Sur une rampe, pratiquement construite, on vient de décharger un blindé qui reconstruit le terrain de l'ouest. (Ph. Sado)



Un plan monstre d'exploitation de l'Amérique du Sud par les U. S. A.